



## 20 JAHRE FAIRSTYRIA-TAG DES LANDES STEIERMARK

Anna Schwaiberger

Zum 20. Mal lud das Land Steiermark zum FairStyria-Tag ins Grazer Joanneumsviertel. Diesmal im Fokus: Gleichstellung und die Stärkung von Frauen und Mädchen weltweit

Bereits zum 20. Mal fand am 24. Juni im Grazer Joanneumsviertel der FairStyria-Tag des Landes Steiermark statt. Die Veranstaltung macht das entwicklungspolitische Engagement steirischer Organisationen sichtbar – heuer mit dem Fokus auf dem UN-Ziel Nummer 5: Geschlechtergleichstellung und Selbstbestimmung für Frauen und Mädchen. Rund 30 Initiativen sowie etwa 300 Schülerinnen und Schüler aus 15 Schulklassen beteiligten sich am Aktionstag.



antwortung über die Landesgrenzen hinaus zu übernehmen. Besonders hob sie die Rolle der Zivilgesellschaft hervor, die sich für bessere Lebensbedingungen von Frauen weltweit einsetzt. Seit 1981 unterstützt das

Land Steiermark Projekte der Entwicklungszusammenarbeit – bislang über 1.400. Weitere Infos unter

[fairstyria.steiermark.at](http://fairstyria.steiermark.at)

## KONTAKTLEHRER: STÜTZEN IM ALLTAG

Martin Link

Immer mehr Jugendliche kämpfen mit schulischen, persönlichen oder familiären Herausforderungen: Das fordert auch das System Schule zunehmend heraus. In vier intensiven Modulen wurden Pädagoginnen und Pädagogen aus den land-, forst- und ernährungswirtschaftlichen Fachschulen in der Steiermark professionell darauf vorbereitet, als Kontaktlehrer junge Menschen in schwierigen Lebenslagen zu unterstützen und zu begleiten – ganz gleich, ob es sich um kleine Alltagsorgen oder große Krisen handelt.



## VIER MAL 60 IN DER A16

Martin Schemeth

Wenn schon, denn schon“ haben sich A16-Abteilungsleiter Andreas Tropper, und seine Mitarbeiter Klaus Steinhöfler und Siegfried Allmer sowie Langzeit-A16-Pressemann Andreas Kreminger gedacht: alle Vier wurden oder werden heuer 60, daher haben sie zu einem gemeinsamen Geburtstagsfest am 2. Juli in den Hof der Stempfergasse eingeladen. Steinhöfler musster zwar auf Grund eines Todesfalls in der Familie absagen, aber die anderen drei 60er-Geburtstagskinder freuten sich über viele Kolleginnen und Kollegen der Abteilung sowie Wegbegleiter und Freunde, die ihnen die Reverenz erwiesen. Auch Landesrätin Claudia Holzer und Ex-LH-Stv. Anton Lang mischten sich unter die Gäste. Vollzählig angetreten ist auch die STED-Kapelle, die den Jubilaren musikalisch gratulierte!



Andreas Tropper, Siegfried Allmer und Andreas Kreminger (v.l.) luden zur gemeinsamen 60er-Party.



## DICHTER UND DIPLOMAT

Ein neuer Sammelband widmet sich Hugo von Montfort – dem mittelalterlichen Landeshauptmann und Künstler.

Im Jahr 2023 jährte sich der Todestag Hugo von Montforts zum 600. Mal. Ein Symposium der Historischen Landeskommission und des Steiermärkischen Landesarchivs widmete sich damals Wirken und Erbe des mittelalterlichen Landeshauptmannes. Nun erscheinen diese Beiträge in einem prächtigen Buch, herausgegeben von Wernfried Hofmeister und Gernot Peter Obersteiner. Es bietet erstmals eingehende

Erläuterungen zu theologischen Perspektiven im Wirken Hugos von Montfort, kunsthistorische Ausführungen zum „Pfnberger Fresko“ mit Hugos authentischer Darstellung und – darauf bezogen – eine erhellende Studie zu seiner Kleidung. Weitere Aufsätze über die steirischen Lebensspuren des Montforters, über sein umfangreiches Urbar (Besitzverzeichnis), aber auch zu neuen literar- und musikhistorischen Perspektiven seines



Buchpräsentation im Landesarchiv: Wernfried Hofmeister, LAbg. Markus Konrad und Landesarchivdirektor Gernot Peter Obersteiner (v.l.)

künstlerischen Schaffens runden das Buch ab. Bei Interesse ist das Buch bei der Historischen Landeskommission (0316/877/3013) oder unter [hlk@stmk.gv.at](mailto:hlk@stmk.gv.at) zu beziehen.